
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
           Heide, den 11. Juni 2024 
 

 

Protokoll Sitzung Gesamtvorstand Verein 
LAG AktivRegion Dithmarschen am 27. Mai 2024 

 
 
 
Der Vorsitzende Jörn Timm eröffnet um 16.00 Uhr die Vorstandssitzung, die im 
Multifunktionsgebäude der Seglervereinigung Brunsbüttel stattfindet.  
Klaus Arndt, 1. Vorsitzender der Seglervereinigung Brunsbüttel, gibt einen kurzen Einblick in die 
Geschichte des Vereins und die Entstehung und Planung des regenerativ betriebenen 
Mehrzweckgebäudes, das u.a. mit Mitteln der AktivRegion in der vergangenen Förderperiode 
finanziert wurde.  
 
Die Tagesordnung gliedert sich folgendermaßen:  
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 14. März 2024 
3. Vorstellung der beantragten Projekte 
4. Bericht aus der Geschäftsstelle 
5. Beratung und Beschlussfassung zu folgenden neuen Projekten: 

a)   
b) Kletterparcours Meves-Hof 
c) Soccer-Court Gemeinde Helse 
d) Soccer-Court Grundschule Lohe-Rickelshof 

6. Verschiedenes 
 
 
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 
 
Jörn Timm begrüßt die teilnehmenden Vorstandsmitglieder. Die Tagesordnung der Vorstandssitzung 
ging den Vorstandsmitgliedern fristgerecht zu. Es wird die ordnungsgemäße Ladung zur 
Vorstandssitzung und die Beschlussfähigkeit der anwesenden Teilnehmer mit fünf stimmberechtigten 
Wirtschafts- und Sozialpartnern sowie sechs stimmberechtigten kommunalen Mitgliedern festgestellt. 
Zur Wahrung des Stimmverhältnisses zwischen Wirtschafts- und Sozialpartnern sowie den 
kommunalen Vertretern verzichten zwei kommunale Vertreter (Jörn Timm und Daniela Fleig) bei den 
Beschlüssen auf die Stimmabgabe. 
 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 14. März 2024 
 
Beschluss: Das Protokoll wird in der übersandten Form genehmigt.   
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Abstimmungsergebnis: Neun Ja-Stimmen (H. Rudolph-Schümann, M. Ochsenknecht, B. Friedrichs, 
S. Brandt, A. Wulff, C. Levecke, D. Bergfleth, B. Jörgensen, M. Rösler)   
  
TOP 3: Vorstellung der beantragten Projekte 
 
Frau Schröder vom Burger Waldmuseum stellt das Projekt „Ausstellung Burger Waldmuseum“ vor 
und beantwortet Fragen der Vorstandsmitglieder.  
Die übrigen zur Abstimmung stehenden Projekte waren ursprünglich über das Regionalbudget 2024 
beantragt worden, wurden jedoch aufgrund einer zu geringen Punktzahl und der sehr hohen 
Nachfrage in diesem Jahr abgelehnt. Herr Friccius erläutert den Inhalt der Projekte kurz und 
beantwortet Fragen der Teilnehmenden.  
 
TOP 4: Bericht aus der Geschäftsstelle 
 
Herr Friccius weist darauf hin, dass die Budgets in den Kernthemen „Echte Ankerpunkte“, 
„Talenteküste“ sowie „Starker Heimathafen“ durch Beschluss der beantragten Projekte auf der 
Tagesordnung ausgeschöpft sind und es notwendig ist, die Mittel hierfür durch das Pufferbudget 
aufzufüllen. Lediglich in den Kernthemen „Klima.Schutz.Küste“  und „Segel setzen in Dithmarschen“ 
sind noch Mittel vorhanden.  
 
Zum Projekt „Bildungsreferent des Kreisfeuerwehrverbandes“, das in Kooperation mit der AktivRegion 
Eider-Treene-Sorge umgesetzt werden sollte, informiert Herr Friccius, dass das Projekt vom Vorstand 
der ETS mit der Begründung abgelehnt wurde, dass die Umsetzung des Projektes eine kommunale 
Pflichtaufgabe sei. Das LLnL Itzehoe kommt hier zu einer anderen fachlichen Einschätzung und stuft 
das Projekt als förderfähig ein. Sollte es hier kurzfristig zu keiner Lösung kommen, erwägt der 
Projektträger, das Projekt nur durch die AktivRegion Dithmarschen fördern zu lassen. Hierfür wäre 
eine Änderung des Projektantrags und ein Umlaufbeschluss durch den Vorstand notwendig.  
 
Herr Smuda vom LLnL gibt den Teilnehmenden einen aktuellen Stand zum Thema GAK-Mittel:  
Die Haushaltsmittel 2024 und die jetzt verfügbaren Verpflichtungsermächtigungen für die Folgejahre 
für die Förderung der Ortskernentwicklung sind bereits komplett mit Projektanträgen überzeichnet. 
Aufgrund der Mittelknappheit erhalten nicht alle bisher eingereichten Projekte in diesem Jahr eine 
Förderung, auch nicht, wenn die Anträge bereits geprüft wurden und eine vollständige 
Bewilligungsreife erreicht haben. Die Projektträger werden in Kürze informiert werden, ob sie in 
diesem Jahr eine Förderung erhalten. Neue Anträge können dieses Jahr nicht mehr berücksichtigt 
werden.    
Für die Fortführung der Förderung wird gerade die Förderrichtlinie sowie die Projektauswahlkriterien 
überarbeitet. Voraussichtlich wird auch für das Bewilligungsverfahren der GAK-Mittel ein Call-System 
eingeführt. Es wird eine schriftliche Information geben, sobald die neue Förderrichtlinie inkl. 
Projektauswahlkriterien veröffentlicht wird. Vorliegende Anträge können dann entweder in der jetzigen 
Form aufrechterhalten werden, oder bei Bedarf an die geänderten Rahmenbedingungen angepasst 
werden. 
 
Weitere Informationen zum Bericht aus der Geschäftsstelle entnehmen Sie bitte der anhängenden 
Präsentation.  
 
TOP 5: Beratung und Beschlussfassung zu folgenden neuen Projekten: 
 
 
 
 
a) Ausstellung Burger Waldmuseum 
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Der Vorstand berät über das Projekt und beschließt es mehrheitlich mit folgendem Ergebnis: Wirkung 
des Projektes: 5 Punkte; Modellhaftigkeit: 0 Punkte; Beitrag in anderen Kernthemen: 2 Punkte; 
Ökologische Wirkung: 5 Punkte; Soziale Wirkung: 3 Punkte; Ökonomische Wirkung: 2 Punkte. 
Zielerreichung im Kernthema „Echte Ankerpunkte“:  7 Punkte. 
 
Abstimmungsergebnis: Neun Ja-Stimmen (H. Rudolph-Schümann, M. Ochsenknecht, B. Friedrichs, 
S. Brandt, A. Wulff, C. Levecke, D. Bergfleth, B. Jörgensen, M. Rösler)   
  
b) Kletterparcours Meves-Hof  
 
Der Vorstand berät über das Projekt und beschließt es mehrheitlich mit folgendem Ergebnis: Wirkung 
des Projektes: 5 Punkte; Modellhaftigkeit: 5 Punkte; Beitrag in anderen Kernthemen: 1 Punkt; 
Ökologische Wirkung: 0 Punkte; Soziale Wirkung: 4 Punkte; Ökonomische Wirkung: 1 Punkt. 
Zielerreichung im Kernthema „Talenteküste“:  4 Punkte.  
 
Abstimmungsergebnis: Neun Ja-Stimmen (H. Rudolph-Schümann, M. Ochsenknecht, B. Friedrichs, 
S. Brandt, A. Wulff, C. Levecke, D. Bergfleth, B. Jörgensen, M. Rösler)   
 
c) Soccer-Court der Gemeinde Helse  
 
Die beantragte Fördersumme für das Projekt beläuft sich auf 9.900,- Euro; die Mindestfördersumme 
für kommunale Projekte beläuft sich jedoch auf 10.000,- Euro. Somit ist das Projekt nach derzeitiger 
Antragslage nicht förderfähig. Herr Friccius wird kurzfristig Kontakt zum Projektträger aufnehmen und 
anregen, den Antrag nachzubessern und ggf . im Umlaufverfahren zu beschließen.    
 
e) Soccer-Court Grundschule Lohe-Rickelshof  
 
Der Vorstand berät über das Projekt und beschließt es mehrheitlich mit folgendem Ergebnis: Wirkung 
des Projektes: 3 Punkte; Modellhaftigkeit: 3 Punkte; Beitrag in anderen Kernthemen: 0 Punkte; 
Ökologische Wirkung: 0 Punkte; Soziale Wirkung: 2 Punkte; Ökonomische Wirkung: 0 Punkte. 
Zielerreichung im Kernthema „Starker Heimathafen“:  5 Punkte.  
 
Abstimmungsergebnis: Neun Ja-Stimmen (H. Rudolph-Schümann, M. Ochsenknecht, B. Friedrichs, 
S. Brandt, A. Wulff, C. Levecke, D. Bergfleth, B. Jörgensen, M. Rösler)   
 
Um die beschlossenen Projekte finanzieren zu können, ist es notwendig, eine Summe in Höhe von 
160.451,12 Euro aus dem sogenannten „Pufferbudget“ in die Kernthemen „Starker Heimathafen“, 
„Talenteküste“ sowie „Echte Ankerpunkte“ umzuschichten. Hierfür ist ein Zusatzbeschluss des 
Vorstandes notwendig.  
 
Beschluss: Der Vorstand beschließt die Förderung der vorliegenden Projektanträge in Höhe von 
160.451,12 Euro aus dem „Pufferbudget“. 
 
Abstimmungsergebnis: Neun Ja-Stimmen (H. Rudolph-Schümann, M. Ochsenknecht, B. Friedrichs, 
S. Brandt, A. Wulff, C. Levecke, D. Bergfleth, B. Jörgensen, M. Rösler)   
 
TOP 7: Verschiedenes 
 
Herr Friccius informiert die Vorstandsmitglieder darüber, dass er in der Zeit vom 15. Juni bis 15. 
August in „Elternzeit“ geht.  
 
Herr Timm schließt die Sitzung um 18:00 Uhr.  
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_______________________      _________________________ 
Jörn Timm, Vorsitzender                            Claudia Zabel, Protokollführerin  
(im Original gezeichnet)      (im Original gezeichnet) 
              
     
         
 
Anlagen: 
  
- Präsentation 
 
 
Ranking aller beschlossenen Projekte: 
 

Projektname Gesamtpunkte 

 
„Regionalportal Dithmarschen“ 

30 

„Hauptamtliche Stelle zur Befähigung der 
Selbstvertretung von Menschen mit 
Behinderung“ 

27 

„Schwimmbad Hof Nordseedeich“ 26 

„Ausstellung Burger Waldmuseum“ 24 

„Moin Nachbarn“ 22 

„KIDS Ahoi“ (Büsum-Wesselburen) 22 

„KIDS Ahoi“ (Mitteldithmarschen) 22 

„Bildungsreferent 
Kreisfeuerwehrverband“ 

21 

„Kletterparcours Meves-Hof“ 20 

„Stellwerk St. Michaelisdonn“ 16 

„Pumptrack Burg“  15 

„Kümmerer*in Norddeich“  15die  

„Kulturwarft Büsum“ 15 

„Skatepark Brunsbüttel“ 15 
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„Beschallungsanlage Meldorfer Dom“ 14 

„Soccer-Court Lohe-Rickelshof“ 13 

„Soccer-Court Helse“ 13 

„Digitale Infosäule Brunsbüttel“ 13 

  

 


